
ATA DE REUNIÃO 

COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DOS AFLUENTES DO ALTO SÃO FRANCISCO 

( CBHSF1 ) 
 

 
 

CBH-SF1 
Rua Mário Mendes, 486, Marília  

Lagoa da Prata – MG  - CEP: 35.590-000  

 

 

PLENÁRIO DO COMITÊ DE BACIA HIDROGRÁFICA DOS AFLUENTES 1 

DO ALTO SÃO FRANCISCO – CBH-SF1 2 

Ata da 4ª Reunião de 2019, realizada em 24 de junho de 2019, na cidade de Bom 3 

Despacho-MG. Após a 1ª convocação foi realizada a abertura da reunião que teve 4 

inicio as 13h e 00 min, pelo presidente Dirceu de Oliveira Costa. Estiveram 5 

presentes a reunião: Gustavo Tostes Gazzinelli (FONASC); Paulo José de Oliveira 6 

(APPA); Leonardo Ribeiro Borges (PMMG); Marconi Pereira (Prefeitura Municipal de 7 

Lagoa da Prata); Dirceu de Oliveira Costa (SAAE de Piumhi); Túlio Pereira de Sá 8 

(FIEMG); Aroldo Felipe de Freitas (SEMAD); José Jorge Pereira (IGAM); Joelma de 9 

Fátima Fernandes Rodrigues (Prefeitura Municipal de Japaraíba); Andréia Luciene 10 

Silva Araújo (Prefeitura Municipal de Bom Despacho); Geovani Paim Soares (White 11 

Martins);, Lessandro Gabriel da Costa (ASF), Patrick de Carvalho Timonchenco 12 

(IEF) e Bruno Kraemer (EPA). Como visitantes compareceram a reunião: Vicente de 13 

Paulo Macedo Gontijo (EPAMIG). 1)  Abertura da Reunião – O Presidente  14 

apresenta boas vindas aos Conselheiros. O Secretario Executivo repassa os item da 15 

pauta: Discussão e aprovação de ata pendente: reunião do dia 07 de maio de 2019 16 

em Japaraíba/MG; Discussão e aprovação das câmaras técnicas no CBHSF1; 17 

Assuntos gerais e comunicado dos conselheiros. A Secretaria de Meio Ambiente  de 18 

Bom Despacho e Conselheira do Comitê, Andréia Luciene Silva Araújo faz 19 

apresentação sobre os projetos ambientais realizados no município, tais como: 20 

coleta seletiva, licenciamento ambiental municipal e recuperação da bacia do Rio 21 

Capivari. O Presidente Dirceu de Oliveira Costa manifesta reconhecimento do 22 

trabalho realizado pela Prefeitura do Município de Bom Despacho-MG. 2) 23 

Comunicados aos Conselheiros: O Secretário do CBHSF1, Lessandro Gabriel da 24 

Costa informa que ocorrerá uma reunião no dia 11 (onze) de setembro de 2019 (dois 25 

mil e dezenove) com todos os Prefeitos na cidade de Belo Horizonte. Informa ainda 26 

que os municípios de Bambuí e Japaraiba foram contemplados com plano 27 

saneamento. Quanto ao estado do Plano Diretor da BHSF1 foi informado que há 8 28 

(oito) empresas concorrendo a elaboração do documento. Por fim é informado que 29 

no mês de setembro haverá uma reunião com todos comitês da Bacia do Rio São 30 

Francisco, na cidade de Maceió. 3) Discussão e recomposição das vagas 31 

vacantes do CBH SF1: Foi informado aos Conselheiros que apenas duas 32 

Instituições manifestaram via ofício intenção em permanecer com membros do 33 

Comite: EPAMIG e Prefeitura Municipal de Iguatama. Registrado que o prazo de 34 

manifestação já expirou. José Jorge (IGAM) argumenta sobre a importancia em 35 

manter o quórum do Comitê cheio. Lessandro (ASF) informa que as manifestaçãoes 36 

nos oficios justificam a permanencia da Instituições. Assim, as Instituições 37 

referenciadas são reconduzidas a suas vagas, e aquelas que não manifestaram 38 

estão excluidas, devendo ser ajustada a nova composição de preenchimento das 39 

vagas vacantes. 4) Discussão das câmaras técnicas instituídas no CBHSF1: 40 

Gustavo Gazzinelli (FONASC) e Leonardo Ribeiro Borges (PMMG)  apresenta 41 

proposta justificada para a redução do numero de câmaras, para duas (2) câmaras 42 

tecnicas. Sugere que sejam reunidas em câmara única a CTIL (Câmara Institucional 43 

e Legal) com a CTOC (Câmara de Outorga e Cobrança). Também, reunidas a 44 
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CTPLAN (Câmara Técnica de Planejamento) com a CTECOM (Câmara Técnica de 45 

Educação Ambiental, Comunicação e Mobilização), sendo que esta ultima incorpora 46 

as atribuições de informação e monitoramento. Havendo aceite a proposta abre-se 47 

discussão tratam competencias nas novas Câmaras. Tulio (FIEMG) sugere juntar 48 

todas as câmaras em uma única, caso, seja necessario tratar um assunto específico 49 

cria-se um grupo temático. O Plenário do CBH SF1 acata a sugestão de criação de 50 

duas câmaras técnicas. Com isto, é elaborada e aprovada nova Deliberação 51 

Normativa da Câmara Técnica de Informação, Planejamento e Monitoramento 52 

(CETIPLAM), versão anexa. Por fim, é transferida para as próximas reuniões a 53 

apreciação e decisão da DN que tratará a Câmara Técnica Institucional de Outorgas, 54 

Cobrança e Legislação. Assuntos Gerais: Dirceu informa que tem recebido alguns 55 

convites e convocações para participação em eventos de interesse do CBH/SF1, 56 

disse que está participando das atividades do Fórum Mineiro de Comitês de Bacias 57 

e que precisa de apoio para participação e representação do CBH/SF1 no ENCOB. 58 

José  Jorge perguntou se a presidência teria direito ao apoio considerando que 59 

Dirceu representa o SAAE/Piumhi. Dirceu respondeu que sim, disse que não é 60 

funcionário público do SAAE e que apresentou um documento à gerencia de apoio 61 

aos comitês declarando que o conselheiro não recebe apoio logístico e financeiro do 62 

SAAE para participar das atividades do CBH/SF1, considerando que o contrato de 63 

prestação de serviços assinado com o SAAE é anterior ao processo eleitoral do 64 

CBH/SF1, não sendo previsto o apoio para atuação no Comitê. Lessandro Gabriel 65 

disse que como presidente do CBH, Dirceu tem o direito e necessita de apoio para 66 

acompanhamento das atividades do comitê de bacias nos termos do regimento 67 

interno. Não havendo mais assuntos a se tratar, foi declarada encerrada a sessão da 68 

qual foi lavrada a presente ata. 69 


